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■天下体育青年报见习记者 蔡创

本报讯 在休息了一天之后，国
足继续在昆明进行封闭训练，不过里
皮却在昨日上午突然现身医院，据了
解，里皮去医院只是因为眼睫毛进入
眼睛里，导致经常流泪，医院经过简
单处理后已无大碍。

正在带队的里皮为何会突然去
了医院，是否会影响4天后的12强
赛？这也引来了不小的猜测。庆幸
的是里皮并没有疾病，只是眼睫毛经
常会进入到眼睛里，导致流泪。医院
经过简单处理之后，已没有任何问
题。国家队在海埂基地进行集训，里
皮像以往那样带着教练团队提前进
入场地进行布置，然后正常带队训
练。对于他而言，昨日上午的医院之

行不过是一个小小的插曲。
尽管里皮没有大碍，不过国脚们

似乎就没有那么幸运，两名防线大将
张琳芃和张呈栋，均因为身体不适而
缺席了昨日的训练。至于错过教学赛
的曹赟定，依旧没有参与到对抗练习，
而是一直在场边进行单独训练恢复。

曹赟定的伤情令教练组和医疗
团队颇为担忧，经过了两天的调整，
他的身体状况依旧不太理想，只能一
旁单独慢跑。教练组为他安排的任
务，还是侧重于身体方面的恢复。不
过据相关人士透露，曹赟定的恢复情
况正在趋于好转，目前，他已经可以
完成加速跑、冲刺跑等动作。

目前来看，从国家队整体阵容的
配置出发，里皮还是比较需要左翼选
手。在教学赛对阵卓尔的上半时，张

稀哲出场时的站位是左边锋，但很快
就和郜林换位，并由后者主打这一位
置。而到了下半时，傅欢则改踢左前
卫，但实际上，他在俱乐部则是主打
右后卫。因此可供里皮选择的左前
卫人选并不多。

不过，先是缺席了 8 日的教学
赛，又在接下来的训练课上只能单独
练习。这样的状况，可能会令曹赟定
在国家队的前景变得不太明朗起来。

除了曹赟定，一直被里皮倚重的
两名防线球员张琳芃、张呈栋，也在
昨日缺席训练。据悉，两人是在8日
教学赛之后，出现了一些疲劳状况，
另外还有轻微的腿部伤病。但据队
内反映，他俩的情况并无大碍，只是
需要一定的休养和调整，有望很快回
归到日常的训练课。

里皮就医只是虚惊一场

曹赟定因伤只能单独训练

□张逸麟
2016 中国击剑俱乐部联赛第六

站重剑比赛日前在静安区王磊国际

击剑俱乐部落下帷幕，这是王磊国际

击剑俱乐部连续第二年承办这项赛

事，而今年参赛人数达到 600 多人，

几乎比去年翻了一个倍。而据了解，

明年这项赛事的规模将变得更大，比

赛场馆要求100条剑道，王磊在接受

本报记者采访时也表示，希望明年也

能承办这个赛事，但以目前俱乐部的

场地条件来看，可能有挑战，因为比

赛的规模、规格都在提升。

可以说击剑运动的市场化发展

这几年非常迅速，这次比赛一个最

引人注目的地方就是参赛选手大部

分都是孩子，除了17岁以上级之外，

其他每 2 岁就有一个组别，让更多

同年龄段的孩子有机会一较高下。

剑馆里充斥着孩子们的欢声笑语。

其实击剑运动的装备并不算贵，也

比较耐用，但陪着孩子全国参加比

赛，甚至去境外比赛，对于家长来

说也是一笔不小的开支。不过王磊

也表示，现在击剑运动越来越受到

青少年的喜爱，家长也愿意让孩子

练击剑，击剑运动本来就比较“有

腔调”，而且对于孩子心理上的培

养很有帮助。

虽然越来越多的孩子在参与这

项运动，但不可否认的是，中国击剑

在竞技赛场上确实遇到了瓶颈，伦

敦奥运会上中国剑客拿下了 2 金 1

银，而在今年的里约奥运会上，整个

击剑队无金入账，是 16 年来成绩最

差的一次。在国家队和上海队担任

教练的王磊认为，在竞技层面选材

时难度比以前更大，但这并不妨碍

击剑运动市场化的推动，虽然现在

顶端的成绩有所下滑，但必须看到

基础是越来越大，参与这项运动的

人，尤其是孩子越来越多。未来击

剑运动选材的途径也会从体校制慢

慢向俱乐部、学校发展，前景还是很

好的。

亚洲极限滑板赛
多国选手角逐

本报讯 记者 张逸麟 今年8月
3日举办的国际奥林匹克委员会会
议中，确定了将在2020年出现在东
京奥运会上的五个新项目，其中就包
括极限运动中的滑板项目。而在
2016年11月27日，ASC亚洲极限滑
板冠军赛将在上海新江湾SMP滑板
公园举行。这次大赛将吸引来自亚
洲约20个国家和地区，超过40名冠
军滑手参赛，其中包括印尼天才丹
戎、中国的李祉兴、日本的西村碧莉
等亚洲顶尖选手，他们将角逐极限滑
板街区赛、极限滑板碗池混合组邀请
赛等3项赛事的奖牌。而作为中国
首个由国际滑板联盟认证的专业赛
事，此次大赛也将引领亚洲滑手走向
世界，踏入2020年东京奥运会。

击剑运动为何深受青少年喜爱

青年报见习记者 周阳

本报讯 同样是单核带领球队，
同样是极具爆发力的球员，与将表情
全部写在脸上的雷霆威斯布鲁克相
比，哈登的一切都被浓密的大胡子遮
住了。“当我的队友获得投篮机会并且
把握之后，你能看到他们有多开心。
他们打得很舒心，我也就开心了。”

客场以 101-99 战胜强敌马刺
后，哈登的情绪较以往有着截然相反
的变化。“我们能在他们最好的防守
下得分，防守上则把这样一支球队的
得分限制在100分以下，这能说明很
多问题。”更重要的是，哈登收获24
分12个篮板以及15个助攻，本赛季
第一次拿到三双。

休赛期与霍华德分道扬镳，火
箭迎来了“跑轰战术”大师德安东
尼，他们期待着哈登也能带领球队
重现太阳城当年的辉煌。而从目前
来看，在这位主打进攻牌教练的调
教下，哈登成功接过了纳什的衣
钵——连续5场助攻上双。在助攻
榜上霸占第一的同时，成为球队真
正意义上的指挥官。

事实上，早在哈登高中时期就已
经具备了为队友创造机会的能力，
并且依靠助攻卫冕了加州高中联赛
的冠军。只是进入联盟成为雷霆替
补后，他将精力几乎都放在了进攻
端。而本赛季这样的改变就连哈登
自己也觉得不可思议。“我自己一开
始也吓了一跳，我好好琢磨了这件
事情。我想得创造机会，然后把它

留给队友。”
德安东尼表示，“最好的情况是，

他本赛季的助攻数能够翻一倍，去年
大概平均7到8次吧。”在NBA诸多的
名人堂球员中，至今还没有一人能够
做到赛季场均交出15次助攻的耀眼
数据，即便是NBA历史上获得助攻王
最多的斯托克顿，也才达到场均14.5

次助攻。
用15次助攻刺穿马刺的防线，

让对手半场丢掉了63分，并送给他
们主场三连败。但哈登仍然不满
意。他很清楚，只有加强与队友的沟
通，提升战绩，尽早拿到首座MVP奖
杯，人们对他以全能球员自居的嘲
讽，才会随之烟消云散。

哈登成功蜕变哈登成功蜕变 击败马刺是最好的证明击败马刺是最好的证明

国际登高大赛
参赛人群多元化

本报讯 记者 张逸麟 2016上
海国际垂直登高大奖赛近日迎来金
茂大厦站的总决赛，800名选手勇攀
金茂大厦，挑战88层高楼。上海市
体育局副局长赵光圣、上海市体育总
会副主席兼秘书长李伟听等领导和
嘉宾出席了本次垂直登高大奖赛的
开幕仪式。经过一上午的激烈比拼，
欧家敬以11分10秒的成绩斩获男
子组冠军，高萌以13分19秒的成绩
夺得女子组冠军，团体接力组的冠军
则被金茂上海物业以12分33秒的
成绩收入囊中。

金茂大厦站参赛人群呈现出多
元化的趋势，他们有来自陆家嘴金融
城工作的白领，有尚在校园读书的大
学生，也有专业的马拉松选手，还有
在上海工作的外籍人士。参赛人群
的多元化趋势显示出登楼运动正成
为越来越多人健康生活的一种方式。

市民运动会
极限运动总决赛举行

本报讯 见习记者 蔡创 近日，
由上海市第二届市民运动会组委会、
上海市体育局、上海市总工会和上海
市极限运动协会主办的“绿地集团
杯”上海市第二届市民运动会极限运
动总决赛暨第九届上海极限音乐狂
欢节，在上海杨浦区新江湾城SMP滑
板公园内举办。

来自上海各区的极限高手分别
参加了滑板、小轮车、轮滑和土坡竞
速项目的极限赛事，合力为观众呈现
了一场精彩绝伦的极限比赛，引发阵
阵热烈掌声。极限音乐狂欢节作为
申城传统狂欢盛会，至今已成功举办
九届，不仅为极限运动爱好者提供了
一个相互比拼、共同进步的平台，也
为更多人打开了亲身参与、了解极限
运动的大门。比赛过后，活动现场还
为极限爱好者们提供了滑板、小轮
车、轮滑和土坡自行车的体验及进阶
项目，让大家亲身体验了极限运动带
来的兴奋和热血。

火箭队球员哈登（右）在马刺队球员加索尔（中）的防守下进攻。 新华社 图

■快评


